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COLUMNA ARSENAL
AUTOR FRANCISCO GARFIAS
DIARIO EXCELSIOR
MUCHAS PALABRAS Y POCA INVERSIÓN
Desde este espacio hacemos votos para que el Acuerdo para Promover la Inversión y el Desarrollo,
suscrito ayer entre el Presidente López Obrador y la cúpula empresarial, acabe de una vez con los
falsos apapachos mutuos y termine el capítulo de muchas palabras y poca inversión.
El acuerdo compromete a la IP a invertir este año alrededor de 32 mil millones de dólares en México.
Oxígeno puro para una economía en plena desaceleración y que ya no es tan atractiva para la
inversión extranjera. Caímos ocho lugares en el índice de confianza, según la consultoría AT Kearney.
A cambio, los empresarios le pidieron a AMLO certeza jurídica para sus proyectos, reglas claras y un
Estado de derecho fuerte.
Pareciera que el Presidente empieza a entender que el camino para crear confianza y retomar el
crecimiento no pasa por llamar “minoría rapaz” a los emprendedores, ni solapar despojos a la nación
en casetas de peaje, tolerando prolongados bloqueos en las vías férreas, o cancelando proyectos
como el NAIM.
Hoy, al mediodía, comparece Marcelo Ebrard ante el Congreso para explicar el famoso acuerdo
migratorio que se firmó con el gobierno de Estados Unidos para eliminar la amenaza de aranceles al
cinco por ciento a todas las exportaciones mexicanas.
Sobre ese pacto hay muchas dudas sembradas por el propio presidente Trump, quien no quita el dedo
del renglón y dice que ese pacto contiene cláusulas secretas que, paulatinamente, se darán a conocer.
Por cierto, tuvimos acceso a un WhatsApp enviado por Eddie Varon, abogado de origen mexicano con
buenos contactos en Washington, a Maximiliano Reyes, subsecretario de Relaciones Exteriores para
América Latina y el Caribe.
El texto alerta sobre el “sinsabor” que dejó en la congresista demócrata, Nancy Pelosi, presidenta de la
Cámara de Representantes, la postura de México en las negociaciones con el gobierno de Estados
Unidos.
Dice el WhatsApp:
“Ya había una oposición contra los aranceles tanto de demócratas como de republicanos en el
Congreso de allá. Incluso algunos comentaron en corto que Nancy sintió que le jalaron el tapete,
después de la visita que se le hizo en Washington”.
Según Varon, el Congreso de EU tenía los votos para bloquear la imposición de las tarifas
arancelarias a México. “Les quitaron esa batalla a los congresistas”, puntualizó el abogado, en charla
posterior con el reportero.
Preguntamos a Martí Batres, quien planteó su reelección a la presidencia de la Mesa Directiva del
Senado, si en aras de la tan cacareada paridad de género, estaría dispuesto a que una senadora de
Morena lo reemplazara a partir de septiembre, como sugiere Monreal.
Respondió textual:
“No me gusta tener discusiones que son especulativas, porque no conozco ninguna otra propuesta
que se haya hecho.
“Por parte de Ricardo he tenido todo el apoyo. Además he encontrado muchas muestras de adhesión
para mantenerme en la mesa directiva…Tenemos, además, una mesa directiva con mayoría de
mujeres, por cierto.
Dicho esto, estamos en posición de afirmar que la intención de Monreal sí es proponer a una mujer.
Hasta nombres hay: Ana Lilia Rivera, Tlaxcala; Imelda Castro, Sinaloa. Pero sabemos que el
coordinador no va a arriesgar la unidad del grupo para imponer su voluntad.
La respuesta de Martí, hay que decirlo, se traduce en algo así como “¡Hágase la paridad de género en
los bueyes de mi compadre!”.
Hace 25 años se instituyó la figura de “consejeros ciudadanos” que les dio mayoría sobre los
representantes de partidos en el Consejo General del IFE, hoy INE.
Cuatro de los seis celebraron el aniversario con una gran comilona en el restaurante Alaia en el sur de
la Ciudad.
Estuvieron José Woldenberg, Fernando Zertuche, José Agustín Ortiz Pinchetti y Ricardo Pozas.
Faltaron el desaparecido Miguel Ángel Granados Chapa y Santiago Creel, quien se ausentó por el
fallecimiento de Edith González.
 



COLUMNA ALHAJERO
AUTOR MARTHA ANAYA  
DIARIO HERALDO DE MÉXICO
 LA SOLEDAD DE MÉXICO Y EL PLAN B
Frente al desborde migratorio hacia EU, utilizado por Donald Trump para amenazar al gobierno
mexicano con imponer aranceles sucesivos a todos nuestros productos de exportación, si este oleaje
no se contiene, México se quedó prácticamente solo.
Prácticamente no hubo manifestaciones de solidaridad a nuestro país, ni mucho menos de apoyo
internacional. Ni siquiera de los países, cuyos ciudadanos integran las enormes caravanas que cruzan
nuestra tierra hacia el norte.
Sólo tres países enviaron algún mensaje:
Cuba, cuyo presidente Miguel Díaz-Canel, manifestó por Twitter su solidaridad “ante la aplicación de
medidas coercitivas, discriminatorias y arbitrarias por parte de Estados Unidos. Nuestra amistad y
apoyo”.
Chile, vía el canciller Roberto Ampuero (casi a título personal); y España, cuyo Ministerio del Exterior
sacó un comunicado reiterando su compromiso con el desarrollo de la región centroamericana y con el
Plan de Desarrollo Integral para Centroamérica impulsado por México.
Fuera de eso, silencio absoluto.
Guatemala, por lo que sabemos, está ya negociando con EU –de manera bilateral- convertirse en
tercer país seguro.
Honduras y El Salvador nada han resuelto aún.
México, entre tanto, trabaja a marchas forzadas para tratar de cumplir los ofrecimientos que hizo al
gobierno estadounidense antes de pasar –en un lapso de 45 días- a la segunda parte de los acuerdos
firmados en Washington. Esto es, que nuestro país se convierta en tercer país seguro (recibir a los
solicitantes de asilo que EU nos devuelva –de cualquier nacionalidad si transitaron por México- en
tanto aguardan la resolución judicial de su solicitud).
El gobierno mexicano, sin embargo, tiene una propuesta distinta para ese segundo tiempo: el
“Enfoque regional”.
Esta posibilidad contempla el primer país de asilo (versión light del tercer país seguro). Significa que
los migrantes soliciten asilo en el primer país extranjero que pisen: los guatemaltecos, en México; los
hondureños y salvadoreños, en Guatemala.
Principalísimo actor en este plan es ACNUR, la Agencia de la ONU para los Refugiados. Estarán
también representantes de UNICEF (por la cantidad de niños migrantes) y de la Organización
Internacional para las Migraciones (OIM)
El próximo martes, se reunirán todos ellos –la subsecretaria Martha Delgado, por el lado de la
cancillería mexicana- para establecer un plan en el que entre todos los países del continente –o al
menos de Centroamérica- se diseñe un programa de asilo y de reubicación en otros países.
El objetivo es que no toda la carga recaiga sobre México.
GEMAS: Obsequio de Andrés Manuel López Obrador: “No acepto bajo ninguna circunstancia que
miembros de mi familia hagan gestiones, trámites o lleven a cabo negocios con el gobierno en su
beneficio o a favor de sus ‘recomendados’”
 
COLUMNA  TEMPLO  MAYOR
DIARIO  REFORMA
 ¿Y AHORA con qué cara va a salir a la calle Alfonso Romo? No habían pasado ni 48 horas de que el
funcionario hizo un llamado urgente a los empresarios para apoyar a Pemex con inversiones... cuando
el gobierno canceló la posibilidad de llevar a cabo esas alianzas.
ANTE los consejeros de BBVA, advirtió que la participación de la iniciativa privada en el sector
energético "es una obligación, es un deber, porque Pemex no puede solo"... cosa en la que
evidentemente no están de acuerdo Rocío Nahle y Octavio Romero.
NO ES la primera vez que Romo dice una cosa y el go-bierno hace exactamente lo contrario, por lo
que más de uno se pregunta si eso de ser "jefe de la Oficina de la Presidencia" es sólo un bonito
letrero en su escritorio.
A MANERA de celebrar los 25 años del IFE ciudadano, se reunieron para comer los consejeros
fundadores Ricardo Pozas, José Agustín Ortiz Pinchetti, José Woldenberg y el entonces secretario
ejecutivo Fernando Zertuche. Sólo faltaron el fallecido Miguel Ángel Granados Chapa y Santiago
Creel.
EL ENCUENTRO resultó por demás simbólico, pues se dio justo ahora que las iniciativas de
austeridad corren el riesgo de convertirse en un Caballo de Troya para debilitar los cimientos de una
institución electoral que costó tanto esfuerzo construir. Casualmente, en el mismo lugar comió el
presidente del INE, Lorenzo Córdova, al que los ex consejeros le dieron ánimos en este momento en
que podría convertirse en quien tenga que apagar la luz y cerrar la puerta...
EN LO QUE se refiere a la Ciudad de México, Movimiento Ciudadano se mueve poco y con más grillos
que ciudadanos. Resulta que la dirigencia capitalina estuvo acéfala alrededor de medio año y,
finalmente, al frente de la llamada Comisión Operativa fue nombrado, ni más ni menos, que el ex
perredista Royfid Torres. La designación no causó mucho entusiasmo entre las filas naranjas, al grado
de que el único alcalde de origen emecista en CDMX, Octavio Rivero, de Milpa Alta, no sólo no lo
apoyó, sino que ni siquiera lo felicitó. De ese tamaño es la distancia.
PARA QUE no haya malentendidos, allá en Colima el gobierno de Ignacio Peralta ya aclaró que le ha
entregado, peso sobre peso, los 2 millones 600 mil que le corresponden de presupuesto para este año
al Comité Ciudadano Anticorrupción.
ESO ES muy independiente del reclamo que hizo el presidente del organismo, Carlos Maldonado, en
el sentido de que no les alcanza, pues según sus cálculos requieren ¡8 millones! A ver si el Congreso
estatal les concede esa carta a Santa Claus.



 
 
COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON
AUTOR CARLOS MARIN
DIARIO MILENIO
 LA GUERRA POLÍTICA DE CUITLÁHUAC
El secuestro del periodista Marcos Miranda en Veracruz (liberado ya) fue nuevo pretexto para que el
gobernador del estado, Cuitláhuac García, volviera a demostrar que la seguridad de la población que
se supone representa le importa menos que su odio jarocho al fiscal general del estado.
Morenista, el mandatario no termina de aceptar que fue el Congreso de la entidad, durante la gestión
del panista Miguel Ángel Yunes, el que puso al abogado Jorge Winckler al frente de la procuración de
justicia. El problema no tiene que ver con el desempeño del fiscal, sino con el hecho de que no fueron
diputados morenistas quienes impusieron a un servidor público cuya función, por su naturaleza, es
absolutamente independiente del mandamás en turno.
Las agresiones verbales del gobernador son recurrentes. En abril, cuando 13 personas fueron
masacradas en Minatitlán, se apresuró a declarar: “El fiscal debe solicitar la orden de aprehensión, es
responsabilidad de él. Nosotros tenemos información delicada sobre ese hecho y tiene que ser la
fuente oficial quien debe determinar los responsables. Pero de que se va a resolver, se va a resolver a
pesar del fiscal”.
Y el jueves reciente (ante el secuestro de Marcos Miranda), chisporroteó insensateces: “Aquí en
Veracruz se acabó la tolerancia a cualquier grupo delictivo y a los secuestradores. Se acabó y vamos a
dar con todos ellos a pesar del fiscal general (...). Lo que puedo hacer es mi labor: investigar los casos
de por qué se dan esas situaciones de delincuentes y actuar conforme a derecho, estoy obligado a
respetar y tendrá que ser el fiscal el que rinda cuentas a la sociedad. Que diga por qué los liberan...”.
¿Por fin?
Como es evidente, Cuitláhuac desconoce funciones elementales de las instituciones aludidas. Entre lo
principal: que la responsabilidad de prevenir delitos es de su policía, la de investigar del fiscal y la de
liberar o no detenidos del Poder Judicial. Por ley está impedido para usurpar las funciones de
Winckler.
Es irresponsable que el gobernador culpe a la fiscalía del altísimo número de secuestros que ocurren
en su estado, en lugar de ponerse (ya va siendo tarde) a diseñar y practicar una política preventiva de
seguridad pública.
Durante su gobierno se han denunciado 203 secuestros con 221 víctimas. Esto, sin contar las
averiguaciones de casos que se inician a nivel federal ni tampoco la cifra negra (no denunciada) que
ignora cualquier autoridad. Tampoco los levantones (privaciones ilegales de la libertad), en que no hay
exigencia de rescate: se levanta y desaparece a la víctima.
Es en este escenario siniestro en que el gobernador, en vez de hacer su chamba, prefiere mantener
una guerra política partidista contra quien está más que obligado a sostener una respetuosa relación
en beneficio de sus desprotegidos gobernados.
 
 
COLUMNA  EN  PRIVADO
AUTOR  JOAQUÌN  LÒPEZ DÒRIGA
DIARIO  MILENIO
LO QUE OBTUVO TRUMP, LO QUE CEDIÓ LÓPEZ OBRADOR
Se preguntan quiénes son, a pesar de que ya lo saben.  Florestán
Cuando ayer le contaba que teniendo claro que la migración sería el problema más grave de este país,
lo que no vi venir fue el tiempo, el ya, y el que ahora no solo sea un conflicto humano, social y
económico, sino político por la amenaza de Donald Trump que se ha convertido en el vigilante,
calificador y sancionador de las políticas migratorias del gobierno del presidente Andrés Manuel López
Obrador.
Al inicio de su sexenio ya venía arrastrando, desde 2018, un ingreso de 400 mil personas sin
documentos en esa frontera, y 320 mil en el primer cuatrimestre de este año.
Y el caso migratorio se convirtió en el principal conflicto de la relación bilateral que el mismo Trump
amarró al comercio, vía la amenaza arancelaria que le funcionó, pues el gobierno de México modificó
sustancialmente su política migratoria para no ser el camino franco a todas las migraciones del sur.
Lo primero que se trató de hacer, y en lo que estoy de acuerdo, es en ordenar el ingreso para saber
quién entra, a qué y de dónde viene, lo que no lastima en nada sus derechos fundamentales.
Pero el Instituto Nacional de Migración fue insuficiente por falta de personal, instalaciones,
presupuesto. Fue rebasado por los portazos migratorios.
Ahora, tras la amenaza de los aranceles de 5 a 25 por ciento, que Marcelo Ebrard logró posponer, se
anunció el envío de 6 mil militares elementos de la Guardia Nacional, aparecieron recursos hasta de la
presunta venta del avión presidencial y de los ahorros de la lucha anticorrupción y austeridad.
Eso fue lo que logró Trump, eso fue lo que cedió el gobierno mexicano con dos reservas: que él nunca
se dará por satisfecho, y menos en campaña de reelección, y que no se puede determinar hasta dónde
serán suficientes las medidas de López Obrador para detener esas corrientes migratorias, por lo que
viviremos entre la amenaza y la duda.
RETALES
1. AJUSTES. Ebrard seguirá al frente de la cancillería, y más en este momento de relación con Estados
Unidos, y Olga Sánchez Cordero en Gobernación. Donde sería el relevo es en la SCT, donde a la
salida de Javier Jiménez Espriú, llegaría Gerardo Ferrando Bravo, cabeza del Grupo Aeroportuario
Mexicano; y



2. FIRME. Cuando ayer le pregunté a Olga cómo se sentía en la Segob, me confirmo: ¡Más fuerte que
nunca! Y dejó el mensaje; y
3. ANIVERSARIO. Se cumplen 80 años del inicio del exilio español. Ayer en Palacio Nacional el
presidente López Obrador lo recordó con la presencia de dos representantes del gobierno de España,
la secretaria de Estado de la España Global, Irene Lozano, y el embajador en México, Juan López-
Dóriga. Es el primer evento al que asisten representantes del gobierno español tras el conflicto de la
carta y las disculpas por la Conquista.
 
COLUMNA TRASCENDIO
DIARIO  MILENIO
QUE la expulsión de Ernesto Cordero del Partido Acción Nacional le vino bien para que los
gobernadores del centro-occidente lo consideraran la mejor opción como asesor en la creación de una
alianza regional en busca de recursos federales, evitando los tintes políticos. Los gobernadores de
Querétaro, Guanajuato, San Luis Potosí, Jalisco y Aguascalientes crearán un fideicomiso por partes
iguales para pagarle al ex líder senatorial, quien hasta ahora trabaja por mero amor al arte, mientras
los seis fantásticos ya alistan maletas para ir en noviembre a Singapur y traerse los mejores modelos
de gestión regional. 
QUE todo indica que Martí Batres tiene las condiciones para reelegirse como presidente del Senado,
una vez que ayer la bancada del Partido del Trabajo, que encabeza la zacatecana Geovanna
Bañuelos, lo respaldó públicamente. PUBLICIDAD El coordinador perredista, Miguel Ángel Mancera,
dice que el tema se verá hasta agosto, pero su bancada no ha tenido un solo problema con la gestión
del líder cameral, mientras que media bancada morenista apoya su permanencia. Y como el PRI anda
ocupado con el relevo de su dirigencia nacional… 
QUE ahora que dice la CNTE que Andrés Manuel López Obrador anda muy generoso con el reparto
de plazas, conviene recordar lo siguiente. Un juez federal consideró insuficiente el cumplimiento de la
Secretaría de Gobernación y del gobierno de Oaxaca respecto de la sentencia en la que se les ordena
“dejar sin efecto” los acuerdos alcanzados con la sección 22, entre los que se encuentra la entrega de
plazas a discreción. Por tanto, otorgó 10 días más a ambas instancias para que acrediten que han
cumplido en su totalidad con lo que ordena la sentencia, que declara ilegales los acuerdos pactados
por las tres instancias en 2015, 2014, 2013 y 1992, que contiene el otorgamiento de un banco de
plazas para que la sección 22 dispusiera a completa discreción de ellas. 
 
COLUMNA PEPE EL GRILLO
DIARIO  LA CRONICA 
EL ESPÍRITU DE PORFIRIO
El canciller Marcelo Ebrard comparece hoy ante senadores de la República.
Tratará, desde luego, el tema de los acuerdos a los que llegó el gobierno mexicano con Donald Trump
sobre el éxodo migrante. No será una tarea sencilla.
El primer obstáculo son los acuerdos en sí, que todavía tienen muchos cabos sueltos, pero hay otro
obstáculo inesperado: la influencia que puede tener entre los senadores, la posición del diputado
Muñoz Ledo en contra de los acuerdos.
Se adelanta que varios de ellos, incluyendo integrantes de la bancada de Morena, recurrirán a los
argumentos de Muñoz Ledo para descalificar los acuerdos.
El objetivo es que los probables desencuentros con los senadores no pongan en peligro el proceso de
aprobación del T-MEC, de ser posible la próxima semana.
Peligro de simulación
Las posibilidades de que el PRI tenga un exitoso proceso de renovación de su dirigencia nacional se
desvanecen.
Exitoso sería que todos los aspirantes reconocieran la legalidad del proceso y la legitimidad del
resultado y que el partido emergiera unido y no fracturado.
De los cinco militantes que han levantado la mano para competir, tres de ellos: José Narro, Ivonne
Ortega y Ulises Ruiz, ya se inconformaron. Alegan que la dirigencia nacional, que encabeza Claudia
Ruiz Massieu, juega con los dados cargados a favor de Alejandro Moreno.
El partido puede caer en una simulación, advirtió el exrector Narro Robles.
Entre tanto, Alito, como le llaman a Moreno, ya obtuvo licencia para dejar el gobierno de Campeche y
se declaró listo para trasladarse al viejo edificio de Insurgentes Norte.
Confianza plena
La doctora Sandoval Ballesteros es secretaria de la Función Pública y también es una de las
integrantes del gabinete a las que el Presidente escucha con atención.
Tiene la responsabilidad de calibrar en qué momento la severa política de austeridad puede afectar el
funcionamiento impecable del gobierno federal y decírselo al mandatario.
Ballesteros combina una sólida formación académica con un compromiso temprano con la Cuarta
Transformación.
AMLO encomendó a Irma Eréndira la columna vertebral de su oferta política: la lucha contra la
corrupción dentro del gobierno, hacer a un lado a servidores públicos que fallaron y resarcir en lo
posible el daño patrimonial
Puebla tiene gobernador electo
Miguel Barbosa recibió su constancia de mayoría y ya es gobernador electo de Puebla.
Se abre, con la ratificación formal de su triunfo, una oportunidad para la conciliación y la certeza.
Los empresarios de la entidad, por voz del CCE local, consideran que las inversiones regresarán al
estado al tener la certidumbre de un gobierno sin impugnaciones, lo que concluye con dos años de
inestabilidad política.
El gobernador electo dijo que el camino más corto a la conciliación es la aplicación de la ley, sin ánimo
de revancha, pero con un compromiso con la justicia.



 
 
FINANCIERO: USO DE RAZÓN
/ AEROPUERTO: EL HÍGADO MANDA
 / PABLO HIRIART (P.40)
 
FINANCIERO: LA FERIA
(NO) GABINETE DE AMLO
 / SALVADOR CAMARENA (P.45)
 
 
FINANCIERO: AUTONOMÍA RELATIVA
/ CON LOS JUECES HAN TOPADO 
/ JUAN I. ZAVALA (PP-41)
 
FINANCIERO: ESTRICTAMENTE PERSONAL
/ VIOLENCIA GALOPANTE /
RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.42)
 
UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)
 
UNIVERSAL: KIOSKO (P.27)
 
EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.13)
 
ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.58-59)
 
FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.45)
 
24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)
 
LA RAZÓN: ROZONES (P.2)
 
REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)
 
EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)
 
EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)
 
CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)
 

COLUMNA CALLEJÓN INFORMAYTIVO
AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ
Presidentes Municipales de MORENA obligados a dar resultados 
No pueden olvidar que se colgaron de popularidad de López Obrador
Llegaron para hacer negocios y subirse a la Suburban
Oposición en México sigue vapuleada, sin presencia en el país 
33 por ciento de ayuntamientos no cuentan con certificación del IHAEM
Solicitará PAN a la ASF auditoria a programas sociales y presentará queja en INE
En respuesta a “visita de cortesía” a diputados del hijo de AMLO
Se reúne Ruth Salinas con alcaldes y secretario del Medio Ambiente
Se acusan aspirantes y dirigencia nacional del PRI por dados cargados
Los presidentes Municipales de extracción morenista están obligados a ofrecer resultados para
fortalecer al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, pues no pueden olvidar
que en los comicios pasados se colgaron de la popularidad del tabasqueño pero no son lo
mismo, ni en austeridad, llegaron para hacer negocios y subirse a la Suburban.
El influyente periodista político Gustavo Rentería, recordó que en los comicios del año pasado
López Obrador llegó al poder presidencial con una amplia mayoría morenista en la Cámara de
Diputados, en el Senado de la República, obtuvo cinco gubernaturas, más dos este año, y
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generó un escenario no contemplado, con una gran cantidad de alcaldes y sus respectivas
fórmulas.
En conversación para el Programa “Política en Corto”, el periodista dijo que ante ello se
originaron dos cosas: el arribo al poder municipal de gente improvisada que no tenía “feeling”
político y otros que ni siquiera cuentan con capacidad administrativa para gobernar.
“Los presidentes municipales se cuelgan de la popularidad de Andrés Manuel, de la ola
morenista, pero no son lo mismo, ni en austeridad, llegan para hacer negocio, para subirse a la
Suburban, para administrar y ser los mandamases del pueblo, pero nada más”, opinó.
De forma contraria, señaló, el mandatario nacional está cumpliendo promesas de campaña y
asumiendo actitudes que tienen encantados a los habitantes, por ejemplo viajar en aerolínea
comercial, no utilizar automóviles blindados, vivir en un casa modesta, hasta en la manera de
vestir, el reloj que porta, los zapatos no boleados, los colores no de moda, trajes muy utilizados,
camisas mal planchadas ó el gallito”.
“Esto quiere decir a la vista de la gente que se humanizó la Presidencia de la República, la
gente dice que está gobernando una hombre de carne y hueso, sin mencionar la mañanera que
es una genialidad de la comunicación política, que dicta la agenda y responde tú a tú a los
periodistas”, señaló.
De acuerdo con Gustavo Rentería, nadie en el país, ni gobernadores, legisladores o alcaldes,
resistirían el enfrentamiento -no en el sentido de agresión- con la prensa, tal como lo hace
López Obrador, porque no cuentan con agallas para estar “frente a frente” a las cámaras y los
reporteros todos los días por la mañana.
Sin embargo, entiende que no hay triunfos para siempre, ni derrotas eternas, tomando en cuenta
que el ejercicio del poder desgasta y cuando se gobierna la gente se enoja por la inseguridad,
por la contaminación, porque las alcantarillas no están desazolvadas o los empresarios que
antes ayudaron, ahora se inquieran porque no se les paga como proveedores, incluso porque las
licitaciones beneficiaron al grupo contrario.
Rentería adelantó que en 2021 se medirán fuerzas cuando se renueve la Cámara de Diputados
Federal, por ello Andrés Manuel, a quien considera un animal político, intentará subirse a la
boleta electoral a través del referéndum revocatorio u otra fórmula, no obstante que las
autoridades electorales (INE y TEPJF) le entregaron una constancia de mayoría por seis años y
de acuerdo con la Constitución los puestos no son renunciables.
Mientras tanto, el presidente de la República tiene un poder absoluto, domina los Poderes
Ejecutivo, Legislativo y en el Judicial ya comenzó a temer mano, colocando a un ministro en la
Suprema Corte de Justicia de la Nación, lo que continuará haciendo conforme se abran
oportunidades.
Pero además de lo anterior y de los 30 millones de votos que lo respaldaron, Gustavo Rentería
coincide en que los institutos políticos de oposición al Movimiento de Regeneración Nacional
(MORENA) están vapuleados, no existen en el escenario de equilibrio de fuerzas, lo cual resulta
lamentable entendiendo que la democracia mexicana opera bajo un sistema de partidos.
Interesante.
Atajos
Por el centro: A la fecha, el 33 por ciento de los municipios no cumplen en su totalidad con los
procesos de certificación de sus servidores públicos ante el Instituto Hacendario del Estado de
México (IHAEM), por lo que resta poco tiempo para que puedan hacerlo, de lo contrario están
fuera de la ley.
Es importante recordar que los servidores públicos municipales, cuyos perfiles se encuentran
obligados a certificarse cuentan con seis meses, a partir de que de asumen el cargo, para acreditar la
certificación de competencia laboral, de lo contrario serán sujetos a los procedimientos establecidos
en la Ley de Responsabilidades Administrativas del Estado y Municipios. 
Actualmente circula una noticia falsa entre los municipios, respecto a que se ha ampliado el plazo para
la certificación, de seis meses a un año, eso está haciendo que muchos se confíen y puedan ser
sancionados.
Por la derecha: El Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en la LX Legislatura
que encabeza Anuar Azar Figueroa, reaccionó ante la “visita de cortesía” de José Ramón López
Beltrán, hijo del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, a la Cámara de
Diputados, donde se reunió con los legisladores morenistas.
La bancada señaló que “derivado de la “visita de cortesía” que recibieron los diputados locales de
MORENA, dicho acto puede ser entendido como una injerencia que vulnera los principios de la política
de desarrollo social”.
Ante estas circunstancias, y con el objetivo de que los programas sociales lleguen a todos los
ciudadanos, sin condicionamiento alguno, el Grupo Parlamentario del PAN de la LX Legislatura Local,
solicitó respeto a las atribuciones de cada una de las dependencias estatales y federales, y cuestionó
la presencia de José Ramón López Beltrán.
La bancada del PAN dio a conocer que solicitarán a la Auditoría Superior de la Federación, una
auditoría integral a todos los programas federales que se apliquen en el Estado de México; así como la
promoción de una queja por parte del representante del PAN ante el Consejo General del INE.
“En aras de transparentar la aplicación de programas sociales, los diputados locales del PAN de la LX
Legislatura del Estado de México, vigilaremos que en la gestión de los recursos federales no exista
injerencia de personas ajenas a las estructuras institucionales, a fin de evitar el incumplimiento del
artículo 134 constitucional que señala que los servidores públicos de la federación y de las entidades



federativas, tienen en todo tiempo la obligación de ejercer con imparcialidad los recursos públicos bajo
su responsabilidad”, agregó.
 
Por la izquierda: La legisladora federal de Movimiento Ciudadano, Ruth Salinas Reyes, está
cumpliendo su compromiso de ser un importante respaldo para los alcaldes que fueron
impulsados por esta fuerza política.
En días pasados se reunió con el secretario del Medio Ambiente, Jorge Rescala y los alcaldes de
Xonacatlán, Ixtlahuaca y Morelos, así como representantes de los ayuntamientos de Calimaya,
Temoaya y Tepotzotlán, donde se abordaron temas para el desarrollo y cuidado ambiental de dichas
demarcaciones. Ruth Salinas explicó además que se buscan acciones coordinadas para reducir la
contaminación en los municipios.
 
Por el centro2: José Narro Robles no será un candidato fácil en la contienda interna del PRI, de
hecho se está convirtiendo en un personaje incómodo, por ejemplo ayer provocó la respuesta o
amenaza por parte de la dirigencia nacional ante los desplegados que publicó en tres diarios de
circulación nacional.
Narro alertó que este puede ser el proceso de simulación más grande de la historia del partido, no se
han respetado los acuerdos pactados y por si fuera poco hay toda una estrategia para imponer como
presidente al campechano, Alejandro Moreno Cárdenas.
José Narro acusó que el PRI enfrenta el riesgo de convertirse en un satélite del partido en el gobierno.
“México no va bien y esta situación demanda de un PRI fortalecido, debemos rechaza la ruta que se
pretende imponer desde Palacio Nacional”, dijo.
Ulises Ruiz Ortiz señaló que la cúpula “no parece darse cuenta que ante la oportunidad de pasar a la
historia como los promotores de la renovación del PRI, con su entrega a los caprichos de Peña Nieto
serán, lo verán con el tiempo, serán los sepultureros de un PRI que no quiere morir, pero que no
encuentra quien lo conduzca a la salvación”.
“Solicitamos a la recién nombrada Conferencia de Honor su intervención para que
se reconsidere el padrón que se utilizara en el proceso, excluyendo las nuevas afiliaciones
espurias y evitar así la práctica tramposa de comprar votos para tratar de obtener una
victoria que la militancia seguramente le negará a Moreno y cófrades, independientemente
de la impugnación que presentaremos sobre este mismo asunto”, agregó,
Y respondió el CEN. A través de un boletín de prensa, la dirigencia haber recibido presiones,
manifestaciones o instrucciones en la conducción del proceso de renovación de la dirigencia nacional
y reiteró su compromiso para que la imparcialidad, la legalidad, la certeza y la objetividad imperen en
todo momento.
Amagó que “si la normatividad se ve vulnerada, la Comisión Nacional de Procesos Internos y los
órganos competentes del partido actuarán para, en su caso, tomar las medidas que sean necesarias:
realizar apercibimientos, formular recomendaciones e imponer sanciones”. Amenaza directa.
 
COLUMNA SE COMENTA
DIARIO MILENIO
 
Que la idea guajira de una coalición PRI-PAN para la aún lejana
elección a gobernador, provino de la oficina central de la presidencia
municipal de Huixquilucan, la cual opera como casa de campaña para
las aspiraciones políticas del alcalde Enrique Vargas del Villar, más
que para brindar servicios a la ciudadanía. Al parecer el edil quiere
materializar el mote del PRIANismo, sin tomar en cuenta que el
partido tricolor simplemente no lo necesitaría
 
Que tal vez los problemas de su municipio ya los de por resueltos y el
alcalde de Zinacantepec, Gerardo Nava, se da tiempo para la grilla.
Aunque, claro, no anda muy errado: para el próximo proceso de
renovación de la dirigencia estatal de Morena, ha publicado en redes
sociales, -con hashtag y todo- que su mero gallo es el senador Higinio
Martínez, a quien sin empacho ofrece lealtad y trabajo.
 
Por cierto, hablando de trabajo, su entusiasta y partidista post en
Facebook lo hizo ayer jueves a las 4:30 de la tarde... ¿no sería
horario laboral?
 
Que por todos lados las huestes lopezobradoristas dan mucho de qué
hablar. Se dice que a pesar de los esfuerzos que hacen algunos
regidores y simpatizantes de Morena, el señor de las ligas, René



Bejarano, nada más no puede penetrar con su “Movimiento por la
Esperanza” en algunos espacios del Valle de Toluca, lo que mantiene
con malestar gástrico a la tercera regidora de Otzolotepec, Udolia de
Jesús. Ella ha buscado por todos los medios que Bejarano pueda
reunirse con “la banda” de Xonacatlán, Otzolotepec y Temoaya, como
para poner malos ejemplos y traer más indisciplina a los morenos de
la región.
 
 Ha sido tanta su obstinación que ha cometido varios actos de
rebeldía que le pueden significar sanciones severas al interior de su
instituto político
 
Que de hecho, el Estado de México siempre ha sido un jugoso manjar político para los partidos
ya formados o en gestación. Por ejemplo un proyecto que viene con fuerza, denominado Redes
Sociales Progresistas, llevará a cabo mañana su 8a asamblea estatal correspondiente a la entidad en
un teatro del municipio de Tlalnepantla. Veremos cómo pinta.
 
COLUMNA COMENTARIOS
DIARIO DE MÉXICO
AUTOR LUIS NOVELO
* Desigualdad
El contralor del Poder Legislativo Victorino Barrios Dávalos, puso el dedo en la llaga al participar en
la “Semana Municipal Anticorrupción” en Tlalnepantla y hablar de que la participación política de la
mujer en México está muy lejos de ser igualitaria, debido a cuestiones culturales como la “supremacía
coercitiva” en los hombres y las mujeres, que contribuyen inadvertidamente a la desventaja y
devaluación. Y bueno, en este municipio se han dado y se dan casos de esa “supremacía” en todos los
partidos, en donde las mujeres de la familia son primero y hasta se han ventilado en tribunales temas
de este tipo, recientemente en el PAN. Barrios Dávalos, en su conferencia, comentó que se ha
demostrado que los países que invierten en el respeto a la mujer, superan sus niveles de pobreza,
pero en México esto avanza lento; citó que en el año 2019 sólo 8 mujeres ocupan cargos importantes
en el gobierno federal, contra 12 hombres y en Edomex sólo hay 4 mujeres en el gabinete y 14
hombres. A nivel municipal, dijo, la cosa no es diferente y dejó ver que la desigualdad entre hombres y
mujeres en los espacios políticos persiste, se diga lo que se diga…Cuautitlán Izcalli cumplirá este mes
46 años y ya se preparan los festejos, con grupos musicales que actuarán de manera gratuita y el
gobierno municipal sólo gastará en la logística. En conferencia de prensa, el alcalde Ricardo
Núñez dio a conocer el cartel musical y cultural, así como la muestra gastronómica en la que
participarán habitantes de los 13 pueblos izcallenses. Al ser cuestionado sobre el revivido tema de la
unificación de San mateo Ixtacalco hacia Cuautitlán, que haría que Cuautitlán Izcalli tuviera 12 y no 13
pueblos, el edil dijo que no es justo que una comunidad esté dividida por una vía del tren, y que se
respetará la voluntad de la gente. En este tema, legisladores del PAN, PT y Morena han manifestado
su desacuerdo, y aseguran que defenderán legalmente el territorio izcallense.
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